

# La Cultura interés de todos

#### BIBLIOTECA

## Fotos sobre la diversidad cultural

La Biblioteca de Castilla-La Mancha ha propuesto a sus usuarios entregar fotografías de sus vacaciones para componer un mural que ilustre la diversidad cultural. Se trata de una iniciativa desarrollada con motivo de la celebración en 2010 del Año Internacional del Acercamiento de las Culturas que pretende resaltar la variedad y riqueza cultural de los diferentes pueblos y países. Los participantes tendrán que entregar imágenes relacionadas con la diversidad cultural de cualquier lugar de España o del mundo como paisajes, monumentos, viviendas, gastronomía, bailes o fiestas. Los usuarios tendrán que remitir las fotografías, en formato jpg, antes del 10 de octubre al e-mail: aculturales.bclm@iccm.es con los datos de la persona que tomó la imagen, el lugar y el año en que se tomó, así como un breve comentario sobre su contenido. Estas fotografías pasarán a formar parte de una muestra virtual en la página web.

#### **PINTURA**

## Guadalajara y C. Real esperan los Grecos

El Apostolado de El Greco, que se exhibe en el Museo de Santa Cruz desde el pasado mes de junio tras su itinerancia por varias ciudades españolas, México y Bruselas, viajará en septiembre a Guadalajara y Ciudad Real antes de volver a su sede definitiva la Casa Museo del Greco en 2011. La Fundación El Greco 2014 participará en la itinerancia de esta muestra por estas dos ciudades de Castilla-La Mancha, en lo que es la primera iniciativa de la conmemoración del IV centenario de la muerte del pintor, informó el gobierno regional.

la rana del tajo



### Carta desde Vimeiro

i querido sapo: te escribo desde Vimeiro, Portugal, sol, agua y bacalhau. Eso y mucho más. Amor. Te agradezco este estado amoroso de las autonomías en el que vivimos con eterna transparencia, como la que respiraban la Beauvoir y Sartre, aunque ni tú ni yo somos tan pendones ni tan corruptores de menores. Pero me está viniendo bien este descanso de tus abrazos, de tus besos y de tus ataques de ira. He encontrado ya algo más que un descanso. En la playa de Santa Rita, me he quemado sobre la arena de tanto tiempo como he estado abrazada al cuerpo atlético de un sapo portuguesiño que falaba mais, he caído de espaldas ante su encanto. Sé que no volveré a verle caminar a mi encuentro desde el verdín de las rocas. Te cuento esto, amado mío, porque sé que eres feliz si yo me siento feliz. Lo estoy siendo en Vimeiro. Me siento exultante bajo este sol y junto a estas aguas claras y un pocofrías. Me gustaría retener la sensación y llevártela a Toledo a mi vuelta. He cruzado nuestro Tajo por el grandioso puente Vasco de Gama y te he recordado, igual que he pensado en ti cuando esta noche contemplé una enorme franja de luna entre los arbustos a los que me ha llevado el portuguesiño para enseñarme en la práctica todo lo que sabe sobre el amor ¡no sabes lo que sabe y lo bien que sabe! No hemos estado todo el tiempo en el abrazo. También le he leído Cartas de amor, el excelente libro en el que nuestro paisano José Antonio Marina hace un maravilloso repaso sobre el asunto a lo largo de la historia. El sapo portuguesiño no entendía nada pero me tocaba con sus ancas por todo mi cuerpo húmedo. Era amor sobre amor, letra y acción. Me he sentido una Eloísa en brazos de Abelardo o una Pardo Bazán con todo su cuerpo sobre un Galdós. Vuelvo pronto de este viaje cargado de experiencias y de versos de Pessoa. Mi sapiño de Vimeiro se quedará llorando, pero tendrán que pasar milenios hasta que encuentre otra rana tan libre y tan dispuesta al amor como yo. Espero y deseo que tú también salgas de la estangurria en la que estás permanentemente instalado. Los nuevos horizontes estoy segura de que nos harán más libres, más comprensivos y más amorosos. Desde Vimeiro, recibe un apretado beso de tu rana.